

## EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 7 de Mayo de 1880.

### ECOS DE MADRID.

6 de Mayo de 1880.

—Ha visto V. que tiempo! Esta es la exclamacion de ordenanza apenas se encuentran dos personas.

—Que friol

—Que lluvia!

—Tengo un constipado horroroso.

—Este año no hay primavera.

—En Madrid no hay términos medios mas que en política.

—En pocas horas nos vemos trasportados desde un volcan á una nevera, del fuego al hielo, del traje de hilo al capote ruso.

Solo se olvidan las veleidades del tiempo para comentar el robo verificado últimamente por medio de escaló en una cervería de esta corte.

Omito los detalles anticipados por los periódicos y no revelo algunos más que ahora corren, respetando como es natural el inviolable secreto del sumario.

El caso ha sido originalísimo. En el transcurso de una noche forzar y romper una caja de hierro de mas de treinta arrobas, es empresa que hubiera asombrado á los titanes de la mitología.

Dentro de la caja habia más de cuarenta mil duros en monedas de oro, es decir un Océano de riqueza y de luz.

Un gracioso, que nunca falta en los sucesos desgraciados, decia ayer:

—Como esa fortuna era de cera se ha derretido en un momento.

Los aficionados á cálculos estadísticos tambien se han despachado á su gusto asegurando que con la cera que representaba el capital robado, podian haberse organizado en procesion todos los habitantes de Madrid con sus correspondientes velasrizadas.

El Orfeon de Madrid va adquiriendo importancia, aumenta el número de sus protectores y hoy cuenta como Presidente Delegado del ayuntamiento una persona de gran actividad, poderosa iniciativa, y claro talento, el teniente alcalde del distrito de Palacio D. Antonio Rafael de Póo.

Los orfeones proporcionando instrucción artística á las clases populares harian mucho; pero hacen algo más, resuelven acaso, por medio del arte, problemas que asustan á los más atrevidos filósofos y despreocupados políticos. Y los resuelven alegremente, es decir cantando.

Los presupuestos del próximo año

económico estarán muy en breve aprobados por el Congreso.

Y á propósito de años económicos, uno de estos dias exclamaba un contribuyente.

—Yo no entiendo esto; todos los años son económicos y cada vez estamos más arruinados.

Un empleado de Hacienda referia ayer el siguiente caso.

Presentóse un recaudador á cobrar la contribucion en casa de una señora distinguida, comerciante de esta corte hasta hace poco. La señora devolvió al recaudador el recibo diciéndole:

—No pago porque soy baja.

Hay que advertir que su estatura es parecida á la de los antiguos granaderos.

El recaudador la miró de arriba á bajo, se guardó el recibo y se fué.

¿Por qué el reglamento dispone que las que cesan de pagar contribucion sean bajas aunque tengan seis piés de estatura?

El teatro de Apolo suministrando el arte por raciones ha logrado mejorar de suerte. Es un coliseo que ofrece espectáculos de todas clases y donde se paga al minuto.

En la zarzuela ya no se canta, se hacen maravillosos experimentos físicos entre los cuales llaman principalmente la atencion los espectros luminosos.

La gente que huye por lo general de los espectros acude sin embargo á verlos del teatro de la zarzuela [Prodigios de la luz y de la ciencia]

En cuanto á estrenos ha habido cuatro, dos en Apolo y otros dos en Alhambra, todos de escasa importancia.

Nada tiene de particular que sean propios de la estacion. Ahora no pueden estrenarse más que comedias de primavera.

Calleja, aquel joven editor de quien habié hace tiempo, ha cumplido su palabra. Cada semana ofrece al público un elegante tomo encuadernado con tal esmero, que parece salir de un taller de Inglaterra ó de Alemania.

El autor predilecto del editor, es autora.

Se llama Maria del Pilar Sinués. Las obras de esta distinguida escritora se buscan con tanto afan como en España en la América del Sur y el éxito es seguro.

Ya sabe Calleja lo que se hace.

Hasta ahora ha publicado siete tomos de la galería de mujeres célebres.

Y no bastan los operarios del taller de encuadernacion para dar abasto á los pedidos.

Ha estado sobre el tapete en el

Congreso la cuestion de la alimentacion de los soldados.

Creian un brigadier y un médico de sanidad que era insuficiente; otro brigadier ministerial abogaba por la sobriedad de la tropa.

—La verdad es que si no fuera por las pobres muchachas que se pirran por el uniforme, no podriamos vivir los militares, decia un cabo.

En efecto los que son listos comen y beben bien, fuman á todo pasto y pasan la vida más regalada del mundo.

—¿Que tienes? preguntaba un sargento á un recluta que se estiraba y se encogia como si fuera de cantchout.

—Nada... un cólico que me ha dado sin duda al leer en la Correspondencia la racion doble que quieren propinarnos.

La última velada en el Atenéo se dedicó á honrar la memoria de algunos poetas que no ha mucho vivian entre nosotros. Valera y Grilo fueron los encargados de galvanizarlos y cumplieron como se cumple con los muertos entre compañeros.

Leyeron con más amor que si se hubiera tratado de obras suyas.

Todo se anima apesar de la cara de tristeza que ofrece el tiempo. Las ferias, las carreras de caballos, la exposicion de plantas y animales, los viages baratos: he aquí las preocupaciones de los que esperan hacer negocio, divirtiéndose ó ganando dinero.

Y por añadidura San Isidro, la fiesta de los madrileños: el mes de Mayo vá á tener que ser declarado mes de fiesta nacional.

Un crítico eminente ha comenzado á dar señales de estravio mental. Sus amigos están asustados: los únicos que respiran un poco son las víctimas de su severa disciplina. Y aun así y todo piden á Dios que no pierda el juicio.

—Vamos, ahora estará V. más tranquilo, decia un vecino ayer al cero robado.

—Porqué?

—Toma: porque van á aumentar hasta ciento el número de vigilantes.

—A buena hora! contestó el infeliz.

Pero la medida es oportuna y plausible.

J. NOMBELA.

### VARIEDADES.

Solucion al anagrama anterior:

ARQUIMEDES.

Solucion á la charada anterior:

BESO.

### Charada.

Tercia y cuarta recorri  
solo por tí.

Con dos cuarta me alumbré  
no se porqué.

Por el prima y dos mayor  
yo siento amor.

y prima y cuatro escribí  
con frenesí.

Si el todo alfabético, niña hechicera,  
nos casaremos cuando Dios quiera,  
no se porqué, solo por tí,  
yo siento amor, y frenesí.

H.

La solucion en el número próximo.

### CRONICA.

A consecuencia de varios disgustos habidos entre los aficionados que concurren al Circo Gallístico, el antiguo y digno presidente Sr. Cervera, ha presentado la dimision de su cargo.

De desear seria que volvieran las cosas al sér y estado que tenían con anterioridad y que la distincion que siempre se ha dispensado al señor Cervera por los verdaderos aficionados hiciera que este aceptase nuevamente el cargo que con tanta imparcialidad desempeñaba.

Varios vecinos de la calle de la Soledad, del barrio de Pescadores, se han acercado á nuestra redaccion, manifestandonos el mal estado en que se halla dicha calle especialmente en los dias de lluvia en que se hace imposible su tránsito; esperamos que la comision de empedrados, tomará en consideracion tan justa queja, y procurará que en término breve mejoren las condiciones de esta vía.

En la tarde de ayer tuvo lugar en el barrio de Santa Lucia una riña entre cuatro individuos, de la que resultaron dos de ellos heridos que fueron inmediatamente conducidos al Hospital de Caridad.

Los agresores hasta la fecha aun no han sido habidos y el Juzgado tiene ya conocimiento del hecho.

Esta tarde á las tres han continuado las confirmaciones en la Iglesia Parroquial por el Emmo Sr. Cardenal Benavides.

El templo se hallaba invadido por una concurrencia numerosísima hasta el punto de ser imposible la entrada poco antes de dar principio el acto.

Esta noche tendrá lugar en el elegante teatro Maíquez, á beneficio del aplaudido primer actor cómico Sr. Garcia, una variada y divertida funcion, en la que se pondrá en escena la preciosa comedia *El Héroe por fuerza*, que se representará con todo el aparato que requiere su argumento, y el divertido fin de fiesta, *La carta de Josef*.